
省下爆竹钱
买PM2.5监测仪
达尔问自然求知社工作人员王

秋霞说，今年 !月，南京地区有人在
谈论烟花爆竹导致除夕当天空气污
染严重的话题，于是开始搜集各地有
关春节燃放烟花爆竹的报道，发现大
城市在春节期间都会出现空气质量
急剧变差的情况，尤其是除夕夜，有
的城市当天的空气是全年最差。
达尔问自然求知社发起不放或

少放烟花爆竹的绿色过年活动，号
召大家把省下的鞭炮钱捐出来，每
人捐助 "#元或 "#元的倍数金额，
给所在城市的环保组织购买 $%"&#

监测仪，为春节不出现灰霾天气出
一份力。

某网友在微博上发起“绿色过
年”倡议，提出“"'!"，我们不放炮”
的口号，号召大家用欢笑代替鞭炮，
让污染少一点，天空蓝一点。该倡议
受到数百网友及环保组织力挺。

烟花未燃尽
释放多种有害物
北京环保监测中心退休高工梁

熙彦解释，烟花爆竹不完全燃烧会产
生很多有害物质，释放大量一氧化碳
等，特别是增加细粒子的浓度，也就
是现在常说的 $%"&#。有的烟花爆竹
燃放后，烟雾中会有镁、铜、铯、锶等
稀有金属颗粒物，人体吸入的话，这
些物质会沉积在肺泡上，引起各种疾
病，但主要还是跟吸入量有关。

根据以往的空气质量监测，在

燃放烟花爆竹较集中的地方，除夕
夜燃放烟花爆竹前和燃放过程中，
两个时间点空气质量差异很大，相
差 !(倍、"(倍的情况都曾发生过。
“一放烟花爆竹，监测仪器的数值马
上上升。”

环保型烟花
可替代传统烟花
去年 )月，北京实施《烟花爆竹

安全级别、类别和标识标注》的新地
标，明确禁放药量较多、对环境污染
较大的内筒型组合烟花。

据一业内人士介绍，内筒型烟
花升级替代率达 *(+。现在的环保
烟花，其最大的技术革新就是填土
量减少，这在以前是对环境造成影
响的重要因素。比如有一款 !万响

的“极品红毯”完全实现了无土、手
工制造，采用可降解原材料。该人
士说，今后进一步推出环保烟花将
是大势所趋，需要消费者对烟花爆
竹燃放重新认知，不盲目追求光
亮、声响。
北京文史馆馆员、北京民俗协

会会长赵书认为，放鞭炮是中国人
过年非常重要的传统习俗，是过年
的标志之一，在过年这段时间里，要
通过有色彩的文化形式来度过这无
形的关键时刻。
禁止放鞭炮是倡导绿色过年的

方式之一，但放鞭炮过年这一习俗
也不能丢弃。现在市面上销售的电
子鞭炮就是很好的一种替代方法，
民俗是不断发展的，传统文化要与
最新的科技结合。 据新京报
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! ! ! !据新华社济南 !月 !"日电（记
者 黎云）经过 ,个多月的试运行，
全部采用国产 -$. 和系统软件构
建的我国首台千万亿次计算机———
“神威蓝光”千万亿次计算机系统，

近日在国家超级计算（济南）超级
计算中心成功投入应用，这标志
着我国继美国、日本之后，成为世
界第三个能够采用自主 -$.构建
千万亿次计算机的国家。

高性能计算机的研制能力和应
用水平是一个国家科技发展水平和
综合国力的重要标志之一，也是世界
发达国家竞相争夺的科技战略制高
点。作为“十一五”期间国家“/0,计

划”的重要成果之一，“神威蓝光”计
算机采用万万亿次体系架构，系统全
面采用高密度组装和低功耗技术，组
装密度和能效比居世界领先水平，系
统综合水平处于世界先进行列。

我国首台自主研发千万亿次计算机投入应用

环保人士网上微博发出倡议

春节不放少放烟花爆竹避免污染
近日在微博上，

环保网友们掀起了
一股“绿色过年”之
风。他们在微博上倡
议，今年春节不放或
少放烟花爆竹，过一
个绿色的春节。同时，
环境质量监测方面的
专家也称，大量燃放
烟花对空气质量及人
体健康危害较大，建
议市民少放。

! ! ! !随着春节临近，西安火车站迎来节前春运客流最高峰，全天发送旅客突破 !(万人次。图为昨天!旅客在西

安火车站广场应急候车厅前排队!准备进站 新华社 发

!"#$%&'()*

! ! ! !新华社银川 !

月 !" 日电（记者
赵国华）!) 日，宁
夏银川市中级人民
法院对自治区高级
人民法院原副院
长马彦生受贿案
作出一审判决，判
处被告人马彦生
有期徒刑 !, 年，
并处没收个人财
产 "(万元，追缴全
部违法所得。
银川市中级人

民法院一审认定，
被告人马彦生利用
担任固原市中级人
民法院院长和自治
区高级人民法院副
院长的职务便利，
收受他人贿赂 ""(

余万元，已构成受
贿罪。同时，一审法院采信了公诉
机关认定的被告人马彦生具有自
首情节。

"(!! 年 / 月，根据《中国共
产党纪律处分条例》有关规定，经
自治区纪委研究并报自治区党委
批准：给予马彦生开除党籍处分；
建议撤销其自治区高级人民法院
副院长职务；建议给予其开除公
职处分；收缴其违纪所得；将其涉
嫌犯罪问题移送司法机关依法处
理。"(!!年 )月，宁夏人大常委
会撤销马彦生的自治区高级人民
法院副院长、审判委员会委员、审
判员职务。
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! ! ! !据新华社北京 ! 月 !" 日电

（记者 任峰）截至 "(!!年末，北京
常住人口已经突破 "(((万，达到
"(!/10万人，比 "(!(年末增加了
#0&*万人。按常住人口计算，北京
人均地区生产总值 /(,)2元"按年

平均汇率折合 !"##$美元#，已经
接近发达国家水平。

在!)日举行的北京市 "(!!年

国民经济运行情况新闻发布会上，
北京市统计局副局长、新闻发言人
于秀琴说，参照 "(!(年世界银行按
人均 345 "国民总收入$ 划分的标
准，低收入国家人均 345在 !((#

美元以下；中等偏下收入国家人均
345 划定在 !((0 美元到 ,)*# 美
元；中等偏上收入国家人均 345划
定在 ,)*0美元到 !""*#美元。

北京人均 !"#$%&&'美元
接近发达国家水平

! ! ! ! %湖南湘阴县 !%天

建 &'层楼&这一消息在

网上广泛传播! 并引发

热议'近日!记者来到湖

南湘阴县! 实地拍摄由

远大可建公司建造的

%(&')塔式酒店&'

据工作人员介绍!这

座 &'层高楼建筑面积共

!*$万平方米! 之所以能

在 !%天内建设完成!原

因在于整栋建筑为模块

化全钢结构'一座大楼被

划分为若干块空间模块!

墙体(门窗(电气(空调(

照明( 给排水等工程!都

在工厂制造完成!最后需

运至施工现场进行吊装'

据介绍! 除了建造

速度快! 这座大楼还可

实现 %%倍节能(+度抗震("'

倍空气净化( 只产生 !,建筑

垃圾及 +&,工厂化制造&!但

用钢量比常规少 !',-"',!混

凝土少 .',-+',!建筑成本比

常规建筑低 !',-&',!施工现

场无火无水无尘' 新华社 发

! ! ! ! 据新华社台北 ! 月 !" 日电

（记者 陈斌华 李惠子）台湾选务主
管机关“中选会”!)日举行委员会
议，会中审定通过并公告马英九、吴
敦义当选下届台湾当局正、副领导
人。该会主任委员张博雅将于 "(日
向两人致送当选证书。

按有关规定，各组候选人选举
得票数达当选票数三分之一以上者，
可获得竞选费用补贴，每票补贴 ,(

元（新台币!下同）。因此，马英九、吴
敦义可获补助 "亿 0*,万 2!*(元，
蔡英文、苏嘉全可获补助 !亿 /"/(

万 *,2(元，由他们所属政党领取。

! ! ! !本报讯 香港消息：香港特区行
政长官曾荫权 !)日表示，将采取主
动措施，坚决打击无预约的非本地
孕妇企图闯关入境。
第一，特区政府会与内地政府合

作，联手打击协助运送无预约内地孕
妇入境的中介公司和跨境车辆，遏止
被遣返孕妇再度入境。第二，在入境
管制站加强截查非本地孕妇，增加医
护人手配套，把试图绕过预约制度的

孕妇尽快遣返。第三，民政事务总署
会加强取缔无牌经营旅馆，打击各个
环节的违法行为。第四，医管局会检
讨非本地孕妇在急症室分娩的收费，
尽量减少滥用急症室的行为。特区政
府去年对内地孕妇来港分娩实施配
额制，公营医院今年接纳预约分娩名
额限 ,2((个、私家医院限约 ,!(((

个，相比去年内地孕妇在港分娩总数
减少接近 "(+。 （钟兴）

港府打击无预约
非本地孕妇闯关入境

马英九!吴敦义当选
下届台湾当局正副领导人
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! ! ! !据新华社南宁今日电（记者
张莺 夏军）记者从广西河池市委宣
传部了解到，自 !#日起广西龙江河
宜州拉浪段发现重金属超标，截至
!)日 !*时，龙江河宜州段洛东水
电站坝首处镉浓度仍超标 ,倍，当
地正全力确保下游群众饮水安全。

河池市委宣传部发布通告称，
!月 !#日，宜州市环保部门发现
龙江河拉浪水电站内网箱养鱼出
现少量死鱼现象。经查，龙江河宜
州拉浪码头前 "((米水质重金属
超标。目前，污染源正在进一步调
查核实中。

广西龙江河宜州拉浪段重金属超标


